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La Commission de la capitale nationale concentre 

ses activités autour des cinq priorités qui découlent 

des orientations stratégiques établies par le conseil 

d’administration à l’automne 2013. 

 

I. Faire des plaines LeBreton une destination de 

renommée internationale. 

Améliorations provisoires de l’espace ouvert des 

plaines LeBreton  
Une présentation sera fournie. 

 

II. Offrir un accès public et de nouveaux liens pour 

que les Canadiens et Canadiennes puissent 

découvrir les berges. 

Réhabilitation de l’usine de carbure 
L’usine de carbure est une structure industrielle patrimoniale 

rare, reconnue par le Bureau d’examen des édifices 

fédéraux du patrimoine. Elle se situe dans un emplacement 

extraordinaire avec des vues directes sur la Cour suprême, 

la Colline du Parlement et au-delà, sur le Musée des beaux-

arts du Canada. 

 

Bien que le projet soit presque terminé (il reste des travaux 

mineurs sur la toiture), il comprenait les points suivants : 

 

 Remplacer un transformateur haute tension; 

 Réparer la maçonnerie et imperméabiliser les murs de 

la fondation;   

 Installer le drainage et la tuyauterie souterrains; et 

 Remplacer la toiture-terrasse sur l’annexe. 

Création d’espaces publics animés sur les 

berges de la rivière des Outaouais 
L’initiative de création d’espaces publics animés sur les 

berges de la rivière des Outaouais a été lancée le 5 février 

et la période de soumission des propositions a pris fin le 

14 mars. En plus de répondre aux questions en ligne sur 

cette initiative, une séance d’information publique a eu lieu 

Orientations 

stratégiques 
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Canada de même 
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en février avec les parties intéressées.  

 

En tout, la CCN a reçu 43 propositions qui sont en cours d’évaluation par le comité 

directeur du projet. En effet, j’ai invité les villes de Gatineau et d’Ottawa à prendre 

part à ces évaluations. Les proposants seront informés d’ici la fin avril si la CCN 

souhaite évaluer leur proposition plus en profondeur. 

L’initiative des berges du canal Rideau entame la troisième année du projet pilote de 

trois ans et prendra fin le 31 octobre 2014. Une évaluation publique du projet pilote 

aura lieu au cours de la saison estivale. 

III. Achever la mise à jour du Plan directeur des terrains urbains de la 

capitale et l’examen de la masse des terrains d’intérêt national. 

Plan directeur des terrains urbains de la capitale et politique sur 

les promenades 
Des consultations publiques en ligne sur le concept de planification, les politiques 

générales et les désignations des terrains ont eu lieu du 18 mars au 6 avril. Près de 

100 participants ont pris part aux ateliers qui ont eu lieu les 25 et 26 mars, en soirée. Les 

consultations en ligne étaient nombreuses avec la participation de 607 répondants au 

sondage.  

 

Les commentaires étaient généralement positifs. Le contact avec la nature et l’accès 

public aux berges semblent avoir été identifiés comme étant les priorités. Bien qu’il 

semble y avoir un consensus sur les désignations de l’utilisation des terrains, ce sont la 

viabilité urbaine et régionale ainsi que les zones d’emploi qui ont soulevé le plus de 

questions. Enfin, le sujet des jardins communautaires a été mentionné à multiples 

reprises également. 

La prochaine étape consiste à regrouper l’information reçue en un rapport de 

consultations publiques. Nous espérons le présenter au conseil en juin. 

 

IV. Soutenir l’établissement de monuments commémoratifs nationaux 

Guerre de 1812 et Monument national de l’Holocauste 
La Commission de la capitale nationale continue de jouer un rôle important dans les 

commémorations nationales. Une fois que les équipes gagnantes du design seront 

choisies pour ces hommages, la responsabilité de la gestion de la phase de 

construction restera avec la CCN. 
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Défilé commémoratif pour l’Afghanistan  
La Commission de la capitale nationale collabore de près avec le ministère de la 

Défense nationale (MDN) pour garantir l’itinéraire du défilé commémoratif pour 

l’Afghanistan, ainsi que la zone de mise en scène associée, et l’événement du relais 

Sans limites, tout en facilitant la collaboration avec les intervenants afin de minimiser 

les conflits avec d’autres événements.  

 

V. Être un partenaire à valeur ajoutée dans la région de la capitale du 

Canada. 

Patinoire du canal Rideau 
Cette année a souligné la 44e saison de patinage sur le canal Rideau. La saison a 

officiellement commencé le 31 décembre 2013 et a pris fin le 11 mars 2014 pour un 

total de 71 jours (58 jours de patinage).  

On estime à 1 338 000 les visites sur la patinoire ou approximativement 23 000 visites 

par jour de patinage : le plus de visites en une année depuis que nous avons 

commencé à relever les statistiques en 1992-1993. 

Programmes d’hiver du parc de la Gatineau  
La présente saison de ski est la plus longue des dernières années avec un début hâtif 

le 30 novembre 2013 et elle se poursuit encore. Les excellentes conditions en début de 

saison ont stimulé la vente des laissez-passer saisonniers qui a atteint un record de 

6 453.  

 

Les programmes d’interprétation en raquette ont aussi été très populaires et ont 

touché de nouveaux Canadiens (600 participants), des groupes scolaires (700 

participants) et le grand public (600 participants).  

Vélo-dimanche 
La 44e saison des vélos-dimanches d’Alcatel-Lucent débutera le dimanche 18 mai et 

se poursuivra jusqu’à la fin de semaine de la fête du Travail. Plus de 200 000 personnes 

en ont profité l’an dernier – la raison pour laquelle les bénévoles sont au cœur de son 

succès ainsi que nos précieux commanditaires et partenaires. 

 

Alcatel-Lucent est fière de revenir pour sa 15e saison en tant que commanditaire 

principal. 



Rapport d’activités 

   

 4  

Améliorations esthétiques de la promenade de Sir-John-A.-

Macdonald 
Au cours des dernières années, la CCN a augmenté le nombre de surfaces gazonnées 

naturalisées le long du corridor de la promenade de Sir-John-A.-Macdonald afin 

d’atteindre les objectifs environnementaux en réduisant les émissions de gaz à effet 

de serre en plus des objectifs de maîtrise des coûts. 

En réponse aux commentaires reçus du public en 2013, et afin de la rendre plus 

esthétique, la CCN réduira le nombre de surfaces gazonnées naturalisées le long de 

cette promenade. Cette stratégie inclura l’augmentation des retraits de la 

promenade, des terre-pleins et des sentiers afin d’établir une méthode plus pratique 

de mise en œuvre de délimitations plus biologiques et curvilignes entre les zones 

gazonnées naturalisées et celles qu’il faut tondre. 

106-116, rue Sparks  
La CCN est heureuse que Ashcroft et la Ville d’Ottawa aient résolu leurs différends et 

que l’objectif de la CCN de retenir le caractère patrimonial central de l’édifice 

d’origine de la rue Sparks soit respecté. Le conseil municipal a approuvé le projet en 

mars, permettant ainsi à Ashcroft d’aller de l’avant avec le démantèlement et la 

reconstruction de la façade avant. 

 

7, rue Clarence 
Comme il a été signalé au conseil en janvier 2014, la CCN a présenté une demande 

pour remplacer le 7, rue Clarence par une nouvelle structure à la fois attrayante et en 

accord avec le caractère patrimonial de la cour de la Maison-de-Fer-Blanc. La 

demande suit le processus d’approbation de la Ville d’Ottawa et sera présentée au 

conseil municipal plus tard ce matin. 

J’ai rencontré à deux reprises les intervenants de la communauté afin de discuter de 

l’état de l’édifice, d’examiner le concept proposé et d’obtenir leurs commentaires. 

Bien que je me sois engagé à rencontrer de nouveau la communauté avec le plan 

révisé au cours des prochains mois, notre priorité est la démolition de l’édifice existant. 

Nous reviendrons au conseil à l’automne avant de commencer la construction.  
 

Corridor ouest du train léger sur rail 
Une mise à jour orale sera présentée. 


